

Jaime Quezada ha estudiado la obra de la poetisa durante 30 años

# "Gabriela Mistral anticipó que una mujer sería presidenta"

Con el auspicio de la Comisión Bicentenario, el escritor logró una antología que deja a la premio Nobel como una visionaria y muy preocupada de lo social.

Mauricio Ávila

Treinta años, o sea, un poco más de la mitad de su vida, ha invertido el poeta e investigador Jaime Quezada en estudiar la vida y obra de Gabriela Mistral. Y precisamente fruto de ese trabajo es el libro "Pensando a Chile. Una tentativa contra lo imposible", que reúne, con algunos materiales inéditos, gran parte de la producción literaria de la premio Nobel en relación a la identidad cultural e histórica de Chile y que muestra en plenitud el lado social de la escritora.

El libro es financiado y concebido como base cultural por la Comisión Bicentenario. Según su autor, "está destinado a ser un texto hito por los temas que toca Gabriela Mistral en él y la forma en que los toca. Yo creo que debieran leerlo los políticos de hoy, porque les serviría mucho", advierte Quezada.

-¿Por qué debieran leerlo?

-Uno conoce mejor a un pueblo si conoce a sus autores. Cuando uno entra a la prosa de Gabriela Mistral se da cuenta de que estamos ante una voz vigente. No hubo tema que



"Los políticos deberían leer el libro porque uno conoce mejor a un pueblo si conoce a sus autores", dice el poeta Jaime Quezada.

no tocara. La educaciónal, la social, lo agrario, lo indígena, lo ecológico, todos los asuntos mujeres, como le iluminaba ella a lo relativo a la mujer y lo cívico. Todo eso le impregnó con mucha fuerza, pero también con actitud crítica y veracidad, que es lo que se le da credibilidad.

-¿Qué opina de que la mayoría de la gente conozca a la Mistral sólo por su poesía infantil?

-Que hay una imagen distorsionada de ella, como si fuera una madre superiora, rodeada de niños y siempre con el gesto alegre. Ni es así. Es una mujer como todas las chilenas, de esfuerzo, que nace en una provincia. Es una mujer campesina, muy criolla y al mismo tiempo muy apagada a su

tierra. La imagen real de ella es su escritura. Fue una visionaria.

-¿En qué sentido?

-En que ella habló antes de que se produjeran muchos temas como el voto femenino, la reforma agraria o la reforma educacional. Como buena poeta, era muy intuitiva y se anticipaba.

-¿Algún acierto más contemporáneo?

-Sí, el chaqueteo de los políticos. Ella ya lo auguraba. Incluso, llegó a decir que no tan lejos una mujer sería presidenta de la República y hoy hay algunas féminas que andan con esas intenciones. Por eso, digo que era muy crítica y que veía con mucha nitidez los procesos.

## "Gabriela Mistral anticipó que una mujer sería presidenta"

### [entrevista] [artículo] Mauricio Ávila

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Quezada, Jaime, 1942-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2004

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Gabriela Mistral anticipó que una mujer sería presidenta" [entrevista] [artículo] Mauricio Ávila

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)